

## Pays de Retz

# Aidés de l'Outil en main, les jeunes ont envoyé du bois

**Sainte-Pazanne** — La construction d'un banc végétalisé a réuni l'association de transmission de savoirs, l'Outil en main, et la Maison des jeunes. Ils ont construit un banc végétalisé.

Un chantier intergénérationnel s'est tenu pendant les vacances scolaires de printemps, à la Maison des jeunes. « Une réflexion a été menée pour aménager un espace extérieur, explique Yoann Guénégo, le directeur. À l'issue des échanges, nous avons décidé de la construction d'un banc végétalisé. » Un banc un peu particulier donc, qui offre, en plus de la possibilité de s'y asseoir, un espace central pour y installer du thym, de la menthe et même des tomates cerises... « qui pourront être utilisées dans des ateliers cuisine », complète Manuela Raoul, animatrice.

Mais voilà, on ne s'invente pas menuisier... Pour mener à bien ce projet, la Maison des jeunes a sollicité l'association locale l'Outil en main. Elle a répondu favorablement en mettant à contribution Octave Rondeau, qui maîtrise parfaitement le domaine du bois. Ce dernier s'est aussitôt investi aussitôt dans le projet : réalisation d'une maquette, achat des planches de bois en douglas, prédécoupage pour éviter l'utilisation de machines dangereuses... Le chantier a pu démarrer.

« Je me sens capable de faire du bricolage »

Du côté des jeunes, la satisfaction est affichée. « Je ne savais pas qu'il fallait passer par toutes ces étapes, comme le fraisage avant de visser pour ne pas abîmer le bois, confie Lywan. Maintenant, je me sens capable de faire du bricolage chez moi. » Même sentiment pour Lilou : « Ça a été une vraie découverte et Octave nous a montré ce qu'il fallait faire. » Une immersion totale avec



Les jeunes de Sainte-Pazanne ne sont pas peu fiers de leur réalisation : un banc végétalisé en douglas, qui leur a aussi fait découvrir une activité manuelle, grâce à l'Outil en main.

PHOTO : OUEST-FRANCE

l'utilisation du matériel « et aussi la découverte des outils et leur utilité comme la fraiseuse, la défonceuse, c'était vraiment du concret », ajoute Yoann Guénégo. Il salue la présence du bénévole et son attitude : « Octave est très calme, ne s'énerve pas et est toujours prêt à partager ses compétences. »

À la Maison des jeunes, ce chantier s'inscrit dans les Bons plans. « Le but

est d'acquérir des compétences en passant par un investissement de temps des jeunes », explique le directeur. En contrepartie et pour les remercier, ils peuvent s'inscrire, gratuitement, sur des activités proposées par la structure. Pour l'Outil en main, cette proposition s'inscrit totalement dans les missions de l'association « avec la transmission du savoir », complète Philippe Pallardy,

le président.

Le banc va prendre, prochainement, sa place définitive. Sa fabrication aura nécessité quand même près de 150 heures de travail, « entre la création de la maquette et la mise en œuvre avec tous les participants ». Nul doute qu'il occupera une place toute particulière dans l'espace et dans l'esprit des jeunes.

## Octave Rondeau, la passion de la transmission

Sitôt le projet lancé, Octave Rondeau a réfléchi à la conception du banc. « J'ai d'abord fait une maquette et j'ai pensé le projet pour qu'il puisse être réalisé par les jeunes. Il aurait été différent s'il avait été construit dans un atelier », confie l'octogénaire, qui n'a en rien perdu de ses compétences et partage toujours volontiers sa passion.

Riche d'une expérience professionnelle variée, Octave Rondeau a travaillé dans la charpente, l'ébénisterie et même la lutherie. Ses anecdotes sont venues apportées de la légèreté à ces journées de travail où, durant trois jours, les menuisiers en herbe ont raboté, arrondi à la défonceuse les angles des planches, fraisé... Autant d'activités inconnues des jeunes avant le lancement du chantier.

Très présent à l'Outil en main, Octave Rondeau prend beaucoup de plaisir auprès des jeunes générations, il prend sa place, tout naturellement, auprès d'eux et reconnaît qu'« ils sont très curieux, intéressés et ont



Octave Rondeau a 89 ans. Il a réalisé une maquette du banc avant de se lancer dans la fabrication. PHOTO : OUEST-FRANCE

été attentifs aux conseils que j'ai pu leur donner ».

